

DIARIO DE BARCELONA,

Del jueves 28 de

julio de 1831.



Santos Nazario, Celso y Victor Mártires.

Las cuarenta horas estan en la iglesia de PP. Trinitarios descalzos. Se reserva á las siete y media de la tarde.

Sale el Sol á las 4 hs. y 50 ms., y se pone á las 7 hs. y 10 ms.

Dias.	hora	Termometro.	Barometro.	Vientos y Atmosfera.
27	6 mañana.	18	8 33 p. 1.	N. O. sereno.
id.	2 tarde.	22	4 33	1 S. nubecillas.
id.	10 noche.	19	5 32 11	2 O. S. O. sereno.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

BOLETIN RUSO. (1)

Cuartel general imperial ruso de Pullusk 24 de junio.

Al momento que el conde Toll tuvo noticias de que el ejército de los rebeldes se habia concentrado en Minsk con el objeto de marchar sobre Siedlice y Brzese-Litewski, y que nuestros almacenes y el hospital que tenian en esta última ciudad se habian trasladado á otros puntos mas lejanos, comenzó un movimiento sobre Sierozk, haciendo cerca de este pueblo preparativos como si quisiese echar un puente. Este ardid produjo el efecto que se deseaba: porque los polacos evacuaron á Siedlice, y se volvieron á Praga. Nuestras tropas entraron en Siedlice, y segun las declaraciones de los mismos prisioneros reinaba en Varsovia la mayor agitacion; de modo que hacia dos dias que todo estaba en movimiento en aquella capital.

El teniente general Kreutz tenia á su disposicion suficientes tropas para oponer una resistencia eficaz á todos los ataques de los rebeldes. El teniente general Rudiger, que se halla en nuestra ala izquierda, supo que el general Romarino habia pasado el Vistula para atacarle, y que casi todas las tropas habian salido de la fortaleza de Zamosc con el mismo objeto, y ademas que el general Jankowski se habia destacado del ejército principal para tomar tambien parte en este ataque: el general Rudiger confió la

(1) Es el que se indicó ayer en artículo de Paris.

guardia de Lublin al general conde Timan , y el 17 se puso él mismo en camino con 11 batallones y 18 escuadrones ; en seguida hizo una contramarcha de 50 verstas , pasó el Vieprz , parte á nado , y los restantes por el puente que habia echado en las inmediaciones de Lissobyki , y el 19 de junio por la mañana atacó con el mayor denuedo á las tropas polacas , que comenzaban á formar sus masas , y despues de haberles hecho sufrir una pérdida considerable , les obligó á abandonar sus posiciones. Se apoderó de un parque de artillería con las cajas de municiones que en él habia , y de un gran número de bagages. Cogió prisioneros 526 soldados y 10 oficiales , incluso el cuartel-maestre del ejército , el capitán Ragowski , ayudante de campo del general Jankowski , y el teniente Malochowski , uno de los del generalísimo.

El principal resultado de esta brillante victoria del general Rudiger ha sido el desconcertar los planes de los rebeldes contra Lublin. Se ha dado orden al general Kreütz para que obre á su retaguardia en el caso en que fuerzas superiores rebeldes obligasen al general Rudiger á repasar el Vieprz.

Uno de los cuerpos del ejército ruso , encargado de limpiar de insurgentes el país , se ha apoderado de Plock , de donde han huido las autoridades rebeldes. Nos hemos apoderado tambien de algunos barcos cargados de trigo que se hallaban en el Vístula , cuyas provisiones estaban destinadas para las tropas polacas y para los habitantes de Varsovia.

Se ha recibido aviso de Sawalki de que el coronel Hoffmann habia destruido un destacamento de 275 insurgentes lituanianos que mandaba Puschett. (*Gaceta de Prusia.*)

POLONIA.

Varsovia 29 de junio.

En la espedicion contra el general ruso Rudiger , los soldados del general Jankowski , indignados de la conducta de este , á quien atribuyen la derrota que sufrieron , quisieron fusilarle en el campo de batalla. El general Romarino arrebatado de cólera sacó la espada , pero el respeto que tenia á Jankowski contuvo el justo furor de todos. Sin embargo , la *Gaceta de Estado de Polonia* no parece estar lejos de creer que Jankowski podria justificar la conducta que ha observado con el general Rudiger.

PRUSIA.

Berlin 2 de julio.

El dia 22 del pasado llegó á Willemburg , en la Prusia oriental , el feld-mariscal Paskewitsch , y despues de mudar caballos , siguió su camino á Chorzeilen , en donde se halla el cuartel general del gran duque Miguel.

Muchos oficiales rusos han llegado á Thorn ; en esta ciudad hay grandes almacenes de viveres que nuestro gobierno ha mandado establecer para el ejército ruso que se halla en Polonia ; ademas se va á construir un puente sobre el Vístula , que pasa bajo los muros de Thorn , á fin de que las comunicaciones sean mas fáciles y rápidas. (*Corr. de la Gaceta de Hamburgo.*)

FRANCIA.

Paris 10 de julio.

El *Nacional* anuncia que los embajadores de las cinco Potencias cerca de

la Santa Sede se reunen frecuentemente; pero hasta ahora ningun protocolo ha salido de sus conferencias.

— Los asuntos de Bélgica estan ya terminados. El congreso en su sesion del 9 ha adoptado las proposiciones de la conferencia por una mayoria de 126 votos contra 70. La tranquilidad no se ha turbado hasta ahora en Bruselas.

Ya ha salido para Lóndres una diputacion con el fin de acelerar la marcha del príncipe Leopoldo.

De cualquier modo que se mire el resultado de esta larga y espinosa negociacion no podrá impedir el espíritu de partido que se conozea haberse escapado la paz de la Europa del peligro que la amenazaba. (*Diario de los Debates.*)

— Ningun partido puede lisonjearse de haber vencido en las elecciones conocidas hasta el día: no se advierte en ellas la unidad y entusiasmo que siempre aseguran la victoria de un partido, y asi el ministerio y la oposicion han experimentado sucesos felices y reveses. Si Mr. Casimiro Perier ha sido nombrado en tres colegios; Mr. Odilon-Barrot, su contrario, lo ha sido en cinco: si á MM. Sebastiani y Barthe se les ha proclamado diputados, MM. Luis y de Rigni, todos ministros, no han podido obtener la mayoria: si á Mr. Laffitte se le ha nombrado dos veces, para esto tenemos fuera á Mr. Isambert; y si el *justo medio* conserva á Dupin el mayor, tambien pierde al baron Carlos Dupin. Sin embargo, uno y otro partido tiene esperanzas de ganar lo que ha perdido cuando se reformen los dobles nombramientos. En fin, se cree que la oposicion, por desfavorables que hayan sido las elecciones que todavia no se conocen, cuenta con una tercera parte, lo menos, en la totalidad de ellas. (*Courier.*)

— Parece que el número de los que se alistan para el partido de Carlos X es mas considerable que se creia. Se habla de 400 á 500 suizos que ya han partido para la Vendé; pero lo que mas ha llamado la atencion de la policia, es que se han dado en un mismo dia 35 pasaportes para aquel departamento, adonde se dice han marchado tambien algunos oficiales de la antigua guardia Real. Lo cierto es que la Vendé causa mucha inquietud al ministerio. El parte del general Bonnet, que segun se dice ha venido á pasar en Paris 24 horas, le habrá sacado de la apatia que mostraba cuando se trataba de este asunto. En la noche del 2 se hicieron en Paris y en sus cercanias algunas prisiones.“ (*El Tiempo.*)

— Se lee en el *Constitucional* lo que sigue:

„Las cartas de España aseguran que la duquesa de Berri, regenta del reino por Henrique V, ha nombrado un consejo ó ministerio de regencia con MM. de Blacas, d'Haussez y de Montbel. Que este consejo se ha puesto en relacion con las congregaciones y asociaciones católicas encargadas de organizar la guerra civil en los departamentos del Mediodia y de Oeste. Dicen tambien que se organizará al otro lado de los Pirineos una legion con los emigrados, los verdes, los chouanes y los antiguos oficiales de la dinastia anterior, de la que Bourmont es ya el generalisimo, y este cuerpo será el núcleo de los ejércitos Realistas.“

Despues de copiar este artículo, la Gaceta de Francia añade: „todo esto no es mas que un tejido de sueños y de delirios extravagantes, que no

tienen el menor fundamento. Lo que podemos afirmar es que si se verificase un proyecto semejante, ningun amante de la monarquía tomaría parte en él ni en el Mediodía ni en el Oeste.

„El papel de los realistas es defenderse, y nunca la agresion.

„Lo mas prudente de las cosas es el tiempo. La calma, la moderacion, la prudencia y el huir de las reuniones demostrarán á la Francia quiénes son los hombres que se disputan la autoridad, y ella al fin no podrá menos de conocerlos por sus operaciones, despues de haber sido engañada por tanto tiempo con sus palabras. El dia en que la Francia llegue á persuadirse de lo que vale, perecerá sin duda su reinado.“

— Los periódicos franceses dicen que la duquesa de Berri, acompañada del mariscal Bourmont, había salido de Inglaterra para el Mediodía de la Francia ó para los Estados napolitanos; pero es mas probable que vaya á la Suiza para dirigirse despues á Italia. Decimos que este podrá ser su proyecto, porque no podemos imaginarnos que intente alguna loca empresa contra la tranquilidad de la Francia ó la seguridad de sus partidarios, queriendo hacer una contrarrevolucion en favor de su hijo. Hace estremecer la idea sola de los horrores y de la carnicería que se seguirían á su aparicion en el Mediodía de la Francia á la cabeza de un cuerpo de sus partidarios extraviados.

Hay personas juiciosas que no hacen caso de todo esto; pero no se ignora que S. A. R. es muy activa y atrevida, que se cree con bastante popularidad, y que tiene un buen partido entre los franceses, que cuenta mucho con la division que existe entre los héroes de julio y el Rey de los parapetos. El acompañarla el mariscal Bourmont, que nunca ha sido bien querido, da cierto apoyo á las conjeturas que se hacen acerca de que el viaje de S. A. oculta algun proyecto de restauracion. Acompañan al mariscal sus cuatro hijos, tres de los cuales han combatido en Africa por Carlos X, y probablemente no hubiera salido con ellos de Lóndres para solo una simple excursion á la Suiza. (*G. de F.*)

— Gran victoria! esclaman los fieles servidores de Mr. C. Perier y de Mr. Sebastiani. Gran victoria! La señora duquesa de Berri creía poder presentarse impunemente en Alemania, en Italia y aun en el seno de su familia. Pero tenemos un gobierno que no se duerme en estas cosas. Todos conocen su vigilancia y su firmeza; cuando dice no, todo el mundo sabe que es no, y á nadie le ocurre contradecirle en lo mas minimo. Y llega la cosa á tal punto, que en todos los paises adonde supone que la señora duquesa de Berri puede querer trasladarse, ha hecho notificar por medio de sus embajadores que *no consentia*. Aunque solo hace seis dias que ha dado este paso, ya sabe que por todas partes se han prosternado ante su voluntad y su no-consentimiento, respondiendo *amen* á porfía. ¿Qué hay que decir? ¿Qué preponderancia! ¿Es este el gobierno que carece de fuerza!!! (*Cot.*)

— Dicen que se va á aumentar el número de oficiales de paz: tambien hemos sabido que ya estan en ejercicio los 48 inspectores últimamente nombrados. El cuarto distrito municipal, que contiene los mercados, cuenta 14 de estos agentes. Nunca ha habido tantos inspectores y empleados de policía.“ (*Courier.*)

— De 902 candidatos que se presentan á los electores, hay 63 que quieren que la dignidad de par sea hereditaria, 396 que se oponen á ello, y 443

que todavía no han manifestado claramente su modo de pensar acerca de esta importante cuestion. (Id.)

Gaceta de Madrid.

CATALUNA.

Villanueva y Geltrú 23 de julio.

De parte del Sr. D. Magin de Grau, Alcalde mayor por S. R. M. (Q. D. G.) de la villa de Villanueva y Geltrú y su Partido; Y en virtud de auto formal dado por el mismo á los 18 diciembre de 1830, en el expediente formado en este Juzgado Real ordinario y Alcaldia mayor de la misma á instancia de D. Antonio Inglada, y Doña Maria Vidal é Inglada hermanos vecinos de la misma villa, para la cesion y renuncia de la herencia del difunto hermano comun de los mismos el Dr. D. Josef Inglada Pbro. de la espresada villa; Se dice y manda entre otras cosas, que los que pretendan tener derecho á la herencia de los bienes que fueron del citado Dr. D. Josef Inglada, comparezcan en este dicho Real Juzgado dentro el término de treinta dias contaderos desde el de la publicacion y fijacion de este edicto en el periódico de la Capital, á deducirlo en méritos del espresado expediente con apercibimiento que no verificándolo se procederá á lo que haya lugar en derecho. Dado en Villanueva y Geltrú á los 23 de julio de 1831. — Magin de Grau. — Por mandado de su Merced. — Francisco Falp, escribano.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PÚBLICO.

Debiendo procederse á la construccion de 72 vestuarios completos para los presidarios existentes en la Real Ciudadela de esta plaza, se hace notorio á fin de que los sugetos que quieran hacer postura se presenten en los estrados de la Real Intendencia de esta provincia el dia 5 de agosto inmediato á las doce del dia en que se efectuará el primer remate, y el segundo y último el 16 del mismo á igual hora, admitiéndose para ellos hasta entonces proposiciones verbales y por escrito con sujecion al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la contaduría de rentas de la misma. Barcelona 27 de julio de 1831. — El secretario, Miguel de Neira.

Habiendo fallecido un español llamado D. Rafael Ferrer, natural segun se cree de este principado, en la travesia de Batavia á Burdeos, yendo embarcado en el bergantin frances *l'Alexis*, se necesita saber el paradero de una hermana de dicho sugeto, que parece existe en esta capital, y de cualesquiera otras personas que se crean con derecho á los bienes de aquel, las cuales se presentarán en la subdelegacion principal de policia de este principado, para resolver sobre el particular lo que corresponda, en la inteligencia de que el naufragio del mencionado Ferrer ocurrió á poco de haber salido de Lima. Barcelona 27 de julio de 1831.

Real loteria moderna. Continúa el despacho de billetes para el sorteo de este dia, con motivo de haberse devuelto algunos sobrantes de las Administraciones subalternas de varios pueblos del Principado. Barcelona 28 de julio de 1831. — Yanguas.

El bergantín-goleta español Rosa, su capitán D. Josef Olivé, saldrá de este puerto para el de Puerto-Rico y Mayagües á mediados del próximo agosto; tiene ya todo su cargamento, y solo admitirá pasajeros para lo que tiene buenas comodidades; su consignatario vive en la calle de Moncada, num. 17.

El jabeque correo de Mallorca S. Antonio de Padua, al mando del patrón D. Miguel Estade, saldrá para su destino el lunes próximo y admite carga y pasajeros.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones llegadas al puerto el día de ayer.

Mercantes españoles. De Aguilas en 4 días el laúd S. Josef, de 24 toneladas, su patrón Carlos Tosca, con raízes para tinte y pleita á varios. De Valencia y Tarragona en 6 días el laúd S. Joaquin, de 23 toneladas, su patrón Domingo Adam, con arroz, salvado y otros efectos. De Alicante, Benidorm y Tarragona en 12 días el laúd S. Antonio, de 16 toneladas, su patrón Josef Trilles, con aceite y otros efectos á varios. Además 12 buques de la costa de esta provincia con vino, algarrobas, aceite y otros géneros.

Despachadas.

Jabeque español S. Salvador, patrón Jaime Carbó, para Mallorca en lastre. Laúd id. S. Jaime, patrón Vicente Andreu, para Alicante con efectos y lastre. Id. Sto. Cristo, patrón Bartolomé Miralles, para Valencia en lastre. Bombarda toscana Asumpta, capitán Juan Murci, para Liorna con aguardiente y lastre. Polacra napolitana Dolores, capitán Salvador Mazzella, para Barleta en lastre. Además 9 buques para la costa de esta provincia con efectos y lastre.

Dieta. De 175 ristras de ajos, á 10[⁄] los de primera calidad y á 8[⁄] los de segunda, en la calle del Rech Condal num. 14.

Otra: De 133 quintales de bacalao de Escocia, á 41 pesetas el quintal, en la calle de la Espartería num. 1.

Otra: De 133 quintales de algarrobas de Mallorca, á 16 rs. vn. el quintal, en la calle de Corretjer num. 12.

Otra: De 66 sacos de arroz de Valencia, á 18¹/₂ pesetas el quintal, en la calle del Rech Condal y casa del confitero D. Antonio Sala.

Otra: De 33 cargas de carbon de Mallorca, á 8[⁄] la arroba el de encina y á 5[⁄] cuartos el de mata, en casa de Jaime Patau calle de Basea num. 24.

Otra: De 26 id. de Malgrat, á 6[⁄] la arroba el de encina y á 5 el de arranque, á bordo del patrón Bautista Garriga.

Otra: De 50 id. de encina da Mallorca, á 7[⁄] la arroba, en el payol de la Playa.

Otra: De 20 id. de Malgrat, á 6[⁄]6 la arroba el de encina, á 6[⁄] el de roble y á 5 el de arranque, á bordo del patrón Ramon Sagarra: todas durarán hoy, mañana y pasado mañana.

Funciones de iglesia. En la iglesia de Sta. Marta Virgen, se celebrará la festividad de su titular con la acostumbrada función. Hoy vigilia, á las

6½ de la tarde se cantarán solemnes completas, finalizadas con los gozos de la Santa. Mañana, desde las 6 á las 12 habrá un competente número de misas, y á las 10 solemne oficio con asistencia del Esmo. Ayuntamiento y música. Por la tarde se cantará por la misma el rosario; concluyendo con himnos á la Santa.

Hoy, á las 7 en punto, la Illtre. y Real Congregacion de la Purísima Sangre de Ntro. Señor Jesucristo, tendrá sus devotos ejercicios en su propia capilla de la iglesia de Ntra. Sra. del Pino, haciendo su plática el R. P. P. Fr. Buenaventura Manegát, de PP. Dominicos: se espera la asistencia de los hermanos Congregantes.

Mañana, en la iglesia de Ntra. Sra. del Carmen, el gremio de Mesoneros y Taberneros, celebra la fiesta de Sta. Marta cou un solemne oficio con música á las 9½, y sermon que dirá el R. P. Lr. Fr. Juan Ferrer, Religioso Carmelita.

LIBROS. *Vida de Napoleon Bonaparte*, precedida de un bosquejo preliminar de la revolucion francesa; escrita en ingles por sir Walter Scoth, traducida libremente al español por M. L. y adornada con 5 láminas. Los Sres. suscritores se servirán pasar á recoger el tomo 9.º y último á las librerías de Oliva, calle de la Platería; de Gaspar, calle del Obispo, y de Sauri y compañía, calle de Escudellers. En las mismas se hallará la obra de venta á 110 rs. vn. hasta fin de agosto prócsimo, y á 140 en lo sucesivo desde 1.º de setiembre.

Suscripcion. Se está grabando un plano y vista marítima de la ciudad de Palma de Mallorca, que sin duda satisfará la curiosidad del público por la exactitud y limpieza con que se ha procurado trabajar la obra, y tambien porque no se sabe que antes de ahora hubiese alguna de esta clase. Muchas de las grandes poblaciones de Europa se hallan representadas en láminas: Palma no era menos digna de este honor. El grabado del mapa es cuadrilongo cuya mayor estension tiene veinte y cuatro pulgadas y la menor diez y ocho. La vista de la ciudad se presenta por el lado que mira al S. O., advirtiéndose en ella los principales edificios y arquitectura con que están contruidos, de suerte, que todo forma un aspecto agradable y bello. El plano se divide en cuatro cuarteles; y en él se distinguen con claridad y precision las plazas, calles y muelle, el arrabal de Sta. Catalina y parte del molinar de Levante. A los lados del mapa acompaña la esplicacion á que hacen referencia las letras y números que notan en el interior del plano, y al pie de éste se pone una sucinta noticia histórica y topográfica de esta célebre capital. Se suscribe en la librería de Torner, calle de Capellans á 11 reales vellon que entregarán en el acto de recibirlo. El precio para los no suscritos se aumentará á 3 rs. vn. A los que tomen doce ejemplares se les dará uno gratis. El dia de la publicacion del mapa será avisado en el Diario de esta capital.

Se necesita un practicante para una botica de esta ciudad, que entre las circunstancias que deben tener los de su clase, no le falte la de poseer ya algunos conocimientos en la práctica en otra botica de alguna de las ciudades subalternas del Principado. Dará razon el confitero

de la Rambla, esquina á la calle de Fernando 7.^o

El chocolatero de la calle Ancha frente á la de Escudellers, dará razon de una señora sola que desea encontrar uno ó dos señores para darles comida y cama á precio moderado.

Si á alguna familia decente, ó señora viuda no menesterosa, les sobrase en su habitacion una sala con su alcoba y recuarto, sin mueble alguno, en parage céntrico de esta capital y quisiera acceder á realquilarlo á un sugeto de carácter, dándole la comida y luz, por el tanto que se conviniere, podrá servirse dejar el nombre y señas de la habitacion á Domingo Obiols, en la oficina de este periódico.

En la calle de S. Pablo, num. 58, cuarto bajo, darán razon de una jóven impuesta en la costura, que desea hallar labor en casa de alguna señora ú otra persona aunque sea á jornal.

Ventas. Polvos absorbentes para quitar las manchas de aceite de las ropas, papeles &c.: el modo como se usan es de esta manera: cuando la mancha es reciente se echan en ambas superficies del papel ó ropa, donde se dejan permanecer por espacio de 24 horas, y desaparece enteramente la mancha, quedando sin sufrir alteracion ni menoscabo alguno el color de la ropa por delicado que sea. Cuando la mancha es antigua se renueva echando aceite sobre ella, practicando inmediatamente la operacion referida, se recojen despues los polvos y quedan estos útiles para otra vez que convenga. Véndense en la libreria de Estivill calle de la Boria, á 2 rs. la botella.

Está para vender una mesa de nogal grande, dos tinajas y un faldallin encarnado para casullas: en la calle de Raurich esquina á la plaza de la Trinidad num. 6 piso tercero, informarán.

Retorno. De casa Josef Anglada, plaza de Sta. Ana, num. 1, saldrá el dia 29 ó 30 del corriente un carabá para Tortosa y pueblos de su tránsito.

Del meson de la Buena Suerte sale la galera del ordinario Pistolet para Gerona.

En la calle del Pino num. 12, hay la de Jaime Bigorra, para Zaragoza, y una tartana para Castell de Fels.

Servientes. El caballero que guste servirse de un criado castellano que sabe escribir y contar: acuda al puesto donde venden estampas junto á la Administracion de Diligencias en la Rambla: tiene personas de caracter que le abonarán.

Teatro. Dispuesto ya para el dia de ayer el viage de la Sra. Concepcion Rodriguez, ha solicitado y conseguido la Empresa (con auencia del Gobierno) lo difiera hasta igual dia de la semana que viene, y celebrado con ella un nuevo convenio que proporcionará á los amantes del teatro español algunas funciones mas en que trabaje la espresada actriz. Estas darán principio hoy con la comedia antigua en tres actos, de nuestro célebre Lope de Vega, titulada: *La Dama melindrosa*, en la que desempeñará la Sra. Concepcion Rodriguez el papel principal. Seguirá un intermedio de Baile; y se dará fin con el sainete: *Todos embrollados y ninguno con razon.* A las 7½.

CON REAL PRIVILEGIO ESCLUSIVO.